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Résumé

L'objectif de cette étude est de déterminer 1'utilité des caractéristiques morphologiques pour
identifier les grains de quatre variétés de blé Vitron et Simeto pour le bl¢ dur, Arz et HD pour le
blé tendre. De plus, cette étude a été réalisée pour trouver le meilleur classifieur pour classer et
identifier les grains de blé avec une meilleure précision. Le traitement de 1'image par computer
vision comportait plusieurs étapes: acquisition d'image on I’a effectué a 1’aide d’un scanner,
segmentation et extraction des caractéristiques par SmartGrain, classification et identification par
Machine Learning avec la Plateforme Weka.

Les caractéristiques (attributs) morphologiques sont utilisées comme des entrées pour les
classifieurs MLP, RF, SVM, NB. Les meilleures précisions obtenues par ces classifieurs sont
86.4%, 85.8%, 85.1%,83.9% respectivement pour la classification au niveau espece avec toutes
les caractéristiques morphologiques en utilisant 1’option de test 10 folds (pli) cross validation
(validation croisée).

Mots clés : Bl¢; Caractéristiques morphologiques ; Classification ; Computer Vision ;
Identification ; Machine Learning.

Abstract

This study's objective was to determine the utility of the morphological characteristics to identify
the kernels of four varieties of wheat Vitron and Simeto for durum wheat, Arz, and HD for bread
wheat. Moreover, this study was carried out to find the best classifier to classify and identify
wheat grains with better precision. Image processing by computer vision included several steps:
image acquisition was performed using a scanner, segmentation, and feature extraction by
SmartGrain, classification, and identification by Machine Learning with the Weka Platform.
Morphological characteristics (attributes) are used as inputs for the MLP, RF, SVM, NB
classifiers. The best precisions obtained by these classifiers are 86.4%, 85.8%, 85.1%, 83.9%,
respectively, for the classification at the species level with all the morphological characteristics
using the test option ten folds cross-validation.

Keywords: Wheat; Morphological characteristics; Classification; Computer Vision;
Identification; Machine Learning.
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